



Communiqué de presse du 5 mai 2014

L'exclusion des personnes handicapées est un pari perdant

Trogen – La Suisse consacre beaucoup d'efforts à l'intégration des personnes souffrant d'un handicap, mais dans le monde, la situation est bien différente. L'exclusion des personnes touchées commence très tôt: les enfants et adolescents handicapés ne peuvent souvent pas aller à l'école et n'ont donc aucune chance de concrétiser leur droit à l'éducation ni, plus tard, d'exercer une activité professionnelle. Les pertes économiques que cela représente se chiffrent en milliards. Dans le cadre de la campagne internationale «Global Action Week» en faveur de l'éducation pour tous du 5 au 10 mai 2014, le Réseau Suisse Education et Coopération Internationale (RECI) organise des programmes en Suisse alémanique et en Suisse romande en vue d'attirer l'attention sur la situation précaire d'enfants et d'adolescents handicapés.

Alors qu'en Suisse, l'intégration de personnes souffrant d'un handicap est relativement avancée, la situation est plus sombre dans le reste du monde. La proportion de personnes souffrant d'un handicap physique ou mental dans le monde est d'environ 15%, dont 93 millions sont des enfants et des adolescents. Le droit universel à l'éducation est ancré dans les conventions de l'ONU concernant les droits humains et chaque individu doit donc en bénéficier. Dans de nombreux pays, l'application en est pourtant limitée. Les personnes souffrant d'un handicap en particulier ont rarement accès à l'éducation scolaire, si bien que les jeunes ne peuvent acquérir les bases qui leur permettraient d'avoir une place active au sein de la société.

Economies en millions, pertes en milliards

Les conséquences de l'exclusion ne se limitent pas aux personnes touchées elles-mêmes. Les pays qui n'assurent pas la formation des personnes handicapées et leur intégration sociale économisent au mauvais endroit. Selon une étude de l'Organisation internationale du travail (OIT), l'exclusion des personnes handicapées du marché du travail représente une perte de produit intérieur brut pouvant aller jusqu'à 7%. La Chine en est un exemple: son économie nationale perd chaque année plus de 30 milliards de dollars par manque d'intégration de personnes handicapées dans la vie active.

Emission de radio et concours de chansons pour sensibiliser

Le Réseau Suisse Education et Coopération Internationale (RECI) veut attirer l'attention sur la situation précaire d'enfants et d'adolescents handicapés par le biais de différentes actions des deux côtés de la Sarine. Le 6 mai 2014, des élèves d'Altstätten produiront leur propre émission dans le studio mobile du bus de la Fondation Village d'enfants Pestalozzi. L'action «Une Chanson pour l'Education» de

l'organisation Enfants du Monde sera un autre temps fort de la semaine: des élèves d'écoles romandes participeront à un concours de chansons et se produiront en concert avec les musiciens K, Marc Aymon et Nicolas Fraissinet.

C'est avec plaisir que nous vous invitons à assister à l'une des actions en Suisse. Des élèves, des enseignants et des professionnels des différentes organisations se tiennent à votre disposition pour des questions et des interviews.

Emission radiophonique Ecole Altstätten SG

6 mai 2014, de 7h30 à 8h00

Schulhaus Bild

Bildstrasse 1

9450 Altstätten

Classes de 3^e - 6^e

Organisation: Fondation Village d'enfants Pestalozzi

Concert Gland VD

10 mai 2014, 20h30

Théâtre du Granchamp

Chemin de la Serine 2

1196 Gland

Organisation: Enfants du monde

Souhaitez-vous assister à une production? Veuillez-vous inscrire préalablement auprès de Remo Schläpfer.

Vous trouverez de plus amples informations sur le site www.reseau-education-suisse.ch

- Matériel photographique
- Etude de l'Organisation internationale du travail (OIT)
- Documentation sur la Semaine mondiale d'action «Global Action Week 2014» (en anglais)

Contact

Remo Schläpfer

Service de presse RECI

Kinderdorfstrasse 20

9043 Trogen

r.schlaepfer@pestalozzi.ch

+41 71 343 73 31

A propos du Réseau Suisse Education et Coopération Internationale RECI

Le RECI réunit 22 organisations d'utilité publique actives dans le domaine de l'éducation ainsi que des particuliers. Le but du réseau est de promouvoir une éducation de qualité en Suisse et dans les pays où ses membres déploient des activités, en pensant au développement durable. La Fondation Village d'enfants Pestalozzi assure le secrétariat du RECI.